

CORREO NACIONAL

Periódico popular de intereses generales, defensor particularmente de la causa católica.

Número 4029

Jueves 16 de noviembre de 1933

† Empresa fundada en 1911

Administrador: LUIS CARTIN GONZALEZ

— Apartado de Correos 111 —

Oficina: IMPRENTA CARTIN

Suscripción mensual: ₡1.00

Número suelto: diez céntimos

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

TOPICOS

La Política

Una lección saludable que debe el pueblo no olvidar considerando la falsedad en las promesas—si las hay— y la inconsecuencia de los jefes cuando ya están encaramados, es esta: en la que hubo para elevar a don Ricardo al puesto de Presidente, la ciudad o mejor dicho el cantón de Atenas le dió entre 800 votantes, 500 a él, y a los otros dos candidatos 300, más o menos. Los atenienses nada han perdido porque son callados y no lloriquean como se estilaba en los sentrionales de la provincia de Alajuela.

Vamos, no hubo cantón de la república que diera ese porcentaje como lo dió Atenas, QUE SACAMOS? Ahora que se verifican los trabajos de carretera Río Grande al Centro de la ciudad, casi la mayor parte de laboradores los trajeron de fuera, como si aquí no hubiera hombres entendidos para peones, mandadores o capataces. ¡Tamaña decepción! Y, preguntamos a los pueblos—para su experiencia en la desgraciada lucha de partidos—¿cómo se llama eso que acabamos de referir, en que a un pueblo delicado, digno, generoso y ahora (en pobreza) se le paga su nobleza con la moneda del desprecio, tratándose de trabajos en su propio suelo y con dineros que los paga el erario público porque los míteres ingenieros extranjeros son meros contratistas como pudieron haber sido un Juan o un Pedro de los tontos ticos (don Cleto padecía una enfermedad especial que no sabemos su nombre—los oculistas puede que sepan su apellido) que consistía en no ver sino los profesionales venidos aunque fuera de Madagascar

(nunca los del país) y como que es contagiosa y hasta para jóvenes.

No sabemos, pues, el nombre de la tal dolencia, no importa; pero se cura con esta sencilla receta puesta con toda justicia en práctica, más en las actuales circunstancias críticas-económicas mundiales: LA CARIDAD ENTRA POR CASA, adicionada con un poquito de PRIMERO MIQUIS, SECUNDUM TIBIS; y véamos, al respecto, qué están haciendo actualmente los EE. UU. y otras naciones con los extranjeros, y si eso practican los grandes y verdes, que será para los pobres, chicos y secos?... Pueblos de Costa Rica, dejemos de ser tontos y seguir poniendo oídos a cuantos merodeadores políticos nos vienen a decir y ofrecer lindezas y... después... «si te ví no me acuerdo». La política nada da, acaso echarse algunas malas voluntades. Y eso sería lo mismo si hubiera triunfado cualquiera de los otros. La lealtad y entereza en los hombres y con más en los políticos, es cosa como los perfumes de mala calidad pronto se evaporan, se esfuman, no queda ni rastro; y cuando ya están encaramados (así llano y pelado como decimos los conchos) si por casualidad les viera uno en la capital, vuelven la cara al lado contrario de donde uno pasa y se hacen los que no nos han visto. Si fuera uno a palacio a buscarlos, oh! no está el Sr. Presidente o el señor no tiene audiencia hoy etc. etc. Muchas veces les va mejor a los que han sido contrarios, con más facilidad consiguen lo que solicitan, por aquello de que nos interesa en gobierno ganarnos tal o cual diputado, tal o cual elemento». El partidario como

lo tienen desde luego enganchado, no hay que sofocarse, no se va, allí se está, qué va a hacer.

Tal es la infidencia que entre nosotros se gasta en la política.

Por eso hay que decirles a los pueblo: no seáis tontitos, estad en vuestras cosas, atended vuestros negocios, o vuestras fincas u oficios y JUAN MORA PRESIDENTA, MI SATRA, como decía un viejo inglés ciudadanizado en Costa Rica.

Temporal

Ya gracias a Dios pasó, dejando mucho maíz podrido, así como arroz perdido, daños en todo, hasta en ganadería: aquí relativamente es nada; cuentan que en Guanacaste es barbaridad. ¡Qué vamos a hacer! Castigos...

Los buenos libros

Qué dichosos son los que pueden tener buenos libros! Un buen libro es el más buen amigo, no es vivo y sin embargo le revela a uno las bellezas más grandes y útiles del universo y vivifica al que lo lee con sus consejos e instrucciones.

Todo lo contrario diremos de un mal libro, es una ráfaga incendiaria emanada del infierno, los malos libros aliados al pernicioso cine entregan al demonio a todos los corazones. Dios por su amor, nos libre de malos libros y del cine.

Como buenos, útiles e instructivos preconizamos; antes que todo, un buen diccionario, de reciente edición: hay uno de una librería de Barcelona de 1932, que se nos ha evaporado su nombre, amplio y pleno de sabiduría, enciclopédico y casi portátil y no es caro, allí de 18 a 20 pesetas.

Para eclesiásticos, nada más conveniente que las obras de Monseñor Gomá, eminente Arzobispo de la Diócesis de Tarragona, España; de alta erudición, especialmente en cuanto trata de la Sagrada EUCARISTIA, Apología, Exégesis y Hermenéutica

Para la juventud, EL TESORO de la JUVENTUD o ENCICLOPEDIA de CONOCIMIENTOS, en 20 tomos: es un encanto. Un pequeño muchacho que entienda lo que lee, y con su diccionario a mano, se hace un Doctor, Abogado, Ingeniero o lo que quiera, sin muchos maestros que a como los hay hoy le enseñan a uno tonterías y errores garrafales. A estas horas el Ministerio de Instrucción o Educación (de que será?) no se ha dado o no quiere darse cuenta del fracaso de la tal instrucción o educación: es un caos en sus programas, técnicas, prácticas y chiflaturas sensualísticas de la coeducación, que sólo el diablo

por ser macho—pudo haber inventado. Pregúntese por los resultados de las escuelas de Poupkipsio y Piskil de Estados Unidos—allá que son sajones con sangre dormida—y en otros lugares, no aquí que somos los descendientes de esa sangre española que hierbe en sensualidad. Esa coeducación es el producto de cerebros de masones, desquiciados viejos verdes que en todo y por todo huelen y respiran sensualismo, bástalos ver cómo miran a las del sexo femenino!

Vidas que pueden salvarse

Muchas criaturitas al nacer se quedan—por alguna causa—asfixiadas o al parecer sin vida; pero no están muertas, sencillamente es que se hayan en un estado de paralización. Multitud de esos infantes, por falta de hacerles algo o estimularles ya con respiración artificial o contracciones de la lengua, de cuando en cuando o soplarles dentro de la boca poniendo un pañuelo de seda u otra tela rala, a cierto tiempo en realidad se mueren. Es por ello que son funestas las comadromas ignorantes al atender esa clase de casos.

A este respecto el Dr. C. LePage de Caracas dice que él devolvió la vida a una niña al parecer ya muerta—pues le habían abandonado como tal—poniéndole una inyección de adrenalina intracardiaca. Agrega que más o menos media hora estuvo la pequeña en ese estado casi de muerte, o sea de muerte aparente. Hay que penetrar en el ventrículo derecho. Desde luego los médicos deben de efectuarlo y las obstétricas graduadas. Es verdaderamente una resurrección.

Cosas veredes, Sancho

Tata, yo quero elote morao, y el elote morao había que conseguirlo para callar al muchacho.

Así andamos por esta Tiquicia: Tata, yo estoy enfermillo y quiero ir a viajar, necesito un pasafito de mar. Abuelo congreso, que si da cinco mil dólares para callar el nenito?... Ya lo veremos... y los ciento y pico de millones de deuda no se merman, por el contrario, crecen en intereses y qué se va a hacer cuando se acabe la moratoria y nos digan: bueno, señoreticos, PALMEN... habrá que cortar: llévase hasta los pelates y se acabó la tierra de Tiquicia tan amada, tan adorada. Adiós. Nada: que se rasque la bolsa! que quiere gozar, pues ¿no le ha quitado don León el tren hasta al más indigente ciudadano? ¿Y no somos todos

hijos de Dios y de esta tierra? LUJOS, LUJOS y LUJOS que van a poner el terruño en peligro de ser atrapado. Ahora sólo cabe pensar en *eco no más*. Eco... no más.

Rin Tin Tin

Misa en honor de Santa Gertrudis

Mañana viernes, a las 6 horas, se celebrará en la Catedral Metropolitana una misa en honor de Santa Gertrudis.

Se invita a los devotos y fieles en general, a concurrir a ese acto religioso.

El Padre López aun se encuentra enfermo

Pedimos a nuestros estimados lectores una oración por la salud del Pres. bo. don Roberto López, cura que es de Santiago de Puriscal. El Padre López permanece en esta ciudad, en casa de sus padres, y al preguntar por su salud, se nos informa que apenas ha cambiado favorablemente.

Nuevos Sacerdotes

Al finalizar este mes serán consagrados dos nuevos sacerdotes, por el Sr. Vicario Apostólico de Limón, Mons. Blessing.

Los nuevos ministros del altar serán diáconos Sres. Bolaños y Chacón.

Hay verdadera necesidad de sacerdotes y sabemos de parroquias en donde a pesar del inmenso trabajo del Cura, tiene que asistir a ocho hasta a nueve mil almas absolutamente solo.

Bienvenidos sean, pues los nuevos levitas a las viñas del Señor.

El ayuno federal en Suiza

Este pueblo acaba de celebrar su fiesta tradicional, llamada comunmente AYUNO FEDERAL o de acción de gracias a Dios por los beneficios que les ha concedido durante el año, y desgraviándole por las faltas cometidas, y al mismo tiempo rogándole por la conservación y prosperación del fé como también por la felicidad de la Iglesia y de la Patria.

A las 6.30 horas el jueves 16 del mes de noviembre en curso, se celebrará en la iglesia parroquial de La Dolorosa, una misa de requiem en sufragio del alma del que fue

Trinidad Salazar

(q. d. D. g.)

El viernes 17, a las 6.30 horas y en el mismo templo, se efectuará otra misa en sufragio del alma de la que fue

Rafaela R. v. de Salazar

(q. d. D. g.)

La familia de ambos esposos quedará muy reconocida de todas las personas que tengan a bien concurrir a esos actos religiosos.

ACTUALIDAD CIENTIFICA

LA MEDICINA DE JESUS

Notable conferencia dictada en Caracas por el Dr. don Jesús Rafael Risquez

Concluye

III

Jesús Divino

Un día un Super-hombre nuestro de pie en una colina de Roma, dice la historia, que juró, dar la independencia de América. Pasaron los años y en las dianas de Carabobo cristalizaron las ideas geniales; y pasaron los siglos y en la escala del tiempo, resonará por siempre en crescendo magnífico el nombre del Libertador Bolívar.

Porque lo que se anuncia en palabras y se confirma en hechos, adquiere la aureola magnífica de la verdad.

Un día vino al mundo un Hombre que anunció que El era el Mesías, prometido de los Profetas; que afeanzó sus palabras, con hechos de portentosas curaciones; que refrendó su Poder Divino, con la devolución de la vida y para finalizar, anunció que después de muerto, El se resucitaría.

Tener que demostrar la existencia de este Hombre y la veracidad de los documentos en que he basado todo lo expuesto, es tan absurdo, repito, como quien se propusiera ante vosotros probar los hechos de la Independencia o verificar la grandeza del Libertador.

Por esto no presentaré ninguno de los múltiples documentos que prueban la Resurrección sino sólo, para terminar, relataré sucintamente la historia.

Jesús había asegurado muchas veces, que resucitaría y por tal motivo, sus enemigos tuvieron más en cuenta sus predicciones que sus mismos discípulos, quienes no lo creyeron sino después que lo vieron resucitado.

De modo que se explica que los del Sanhendrín, se cuidasen muy bien de comprobar la muerte de Jesús, antes de entregar el cadáver a José de Arimatea y que además consiguiesen una guardia escogida por ellos, para impedir que nadie pudiera robar el cuerpo sepultado.

Sin embargo, al tercer día, tal como lo había anunciado aparece el sepulcro vacío con el sudario y los lienzos; los guardianes habían huído y el Cuerpo de Jesús, no estaba allí, había resucitado.

Después de esto, como comprobación, se aparece de nuevo a sus discípulos y está con ellos muchas veces y hasta con quinientos reunidos y así sucesivamente, durante cuarenta días.

A pesar de los documentos que son irrecusables, hay quien dude de la Resurrección y llega a proponerse el absurdo de que los Apóstoles robaron el Cuerpo de Jesús y que las apariciones

fueron sólo resultado de la imaginación de una mujer perturbada y de la alucinación de cuatro infelices pescadores.

Bien sé, que todos podemos rebatir con abundancia de razones tan disparatadas objeciones. Pero para no salirme de terreno Médico en que estoy situado, sólo deseo argumentar contra ellos, con sus mismas armas y decirles, que si admitimos el estado patológico de María Magdalena y la inferioridad mental de los pescadores de Galilea, tendremos que caer en el absurdo, de que, sobre la imaginación visionaria de una histérica y la alucinación de unos analfabetas, se creó y desarrolló la filosofía más grande en que ha basado la humanidad veinte siglos de civilización.

Y voy a terminar Señores. Con la conclusión que necesariamente se desprende de las premisas expuestas.

Os he mostrado a Jesús como médico, que ejerce su medicina, con el sólo medio terapéutico de una voluntad superior, y para el caso, escogí una enfermedad casi incurable y tan vieja como el mundo, que cede a su extraordinaria palabra: «*Quiero, sé limpio*».

Os he expuesto luego, al médico extraordinario, que se remonta a alturas hasta ahora inaccesibles para la ciencia, es el taumaturgo que vuelve a la vida un cuerpo en estado de corrupción, con el mismo procedimiento imperativo: «*Lázaro, sal fuera*».

Y por último os he mostrado al médico taumaturgo, que promete no sólo curarse sino también resucitarse y lo cumple.

En síntesis; si el médico extraordinario que os he mostrado siempre fue dueño de la salud, era un Hombre portentoso; pero si podía dar la vida es porque era sobrenatural y si pudo restablecerse en su dualidad de alma y cuerpo es porque El es el mismo Creador, y tendremos que exclamar convencidos:

«*Verdaderamente que Jesús es el Hijo de Dios*»

Dr. Jesús Rafael Risquez

Caracas, Agosto de 1933.

Impresos religiosos de venta en la Imprenta

CARTIN

Rosario de la Santísima Trinidad
Devoción al Espíritu Santo
Novena al glorioso San Pancreacio
Visita a San Pancreacio.
Novena a San Juan de la Cruz.
Novena de la gracia en honor de San Francisco de Javier.
Oración a Santa Marta.

El Concordato entre la Santa Sede y el Reich alemán

Concluye.

Art. 29

Los católicos residentes en el Reich alemán y pertenecientes a minorías de razas no tudescas, tendrán, cuanto a la admisión de su lengua materna en el culto, en la enseñanza religiosa y en las asociaciones eclesiásticas, un trato no menos favorable del que corresponde de derecho y de hecho a la condición de ciudadanos de origen y de lengua alemana en el territorio del respectivo Estado extranjero.

Art. 30

En los domingos y días festivos de precepto, tanto en las iglesias catedrales como parroquiales, filiales y conventuales del Reich alemán, se rezará al fin del servicio religioso principal, de conformidad con las prescripciones de la Sagrada Liturgia, una plegaria por la prosperidad del Reich y del pueblo alemán.

Art. 31

Las organizaciones y asociaciones católicas que tengan fines exclusivamente religiosos, culturales y caritativos, y que como tales dependen de la autoridad eclesiástica, serán protegidos en sus instituciones y actividad.

Art. 32

A causa de las actuales circunstancias especiales de Alemania y en atención a las garantías que el presente Concordato ofrece a una legislación que salvaguarda los derechos y la liber-

Las organizaciones católicas, que además de fines religiosos, culturales y caritativos, tienen otros fines, entre los cuales son los sociales y profesionales, gozarán sin prejuicio de su eventual inserción en las uniones del Estado, de la protección mencionada en el Art. 31 apart. 1, en cuanto den garantía de desarrollar su actividad al margen de todo partido político.

El catálogo de las organizaciones y asociaciones, que caen bajo las disposiciones de este artículo, será hecho de acuerdo entre el Gobierno del Reich y el Episcopado alemán.

Cuando haya organizaciones juveniles—deportivas u otras—sostenidas por el Reich o Estado particulares, se tendrá cuidado de que a sus miembros les sea posible el regular cumplimiento de sus deberes religiosos en los domingos y demás días festivos y no sean obligados a cosas incompatibles con sus convicciones y con sus deberes religiosos y morales.

tad de la Iglesia Católica en el Reich y en sus Estados, la Santa Sede dará disposiciones que prohiban a los eclesiásticos y religiosos el pertenecer a partidos políticos y el actuar a favor de los mismos.

Art. 33

Las materias, relativas a personas y cosas eclesiásticas, de las cuales no se ha tratado en los artículos precedentes, serán reguladas en el campo eclesiástico según el derecho canónico vigente.

Si en el futuro surgiere divergencia sobre la interpretación o sobre la aplicación de alguna disposición del presente Concordato, la Santa Sede y el Reich alemán procederán de común acuerdo a una solución amistosa.

Art. 34

El presente Concordato, cuyo texto alemán e italiano tienen la misma fe, deberá ser ratificado y los documentos de ratificación deberán ser entregados cuanto antes. Entrará en vigor el día de la entrega de dichos documentos.

En fe de lo cual, los Plenipotenciarios han firmado el presente Concordato.

Hecho en doble copia original. Ciudad del Vaticano, 20 de Julio de 1933.

L. S. Eugenio, Cardenal Pacelli
L. S. Francisco Von Papen

Arréglese sus dientes en Heredia

Dentaduras desde \$ 18.00 en adelante. Planchas de Hecelitte. Puentes removibles.—Obsequio de un cepillo y pasta para lavarse sus dientes

Operaciones absolutamente sin dolor.

A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día

Dr. Guillermo Meza Salazar

Cirujano Dentista

INCORPORADO EN LA FACULTAD DENTAL de la REPUBLICA Unidad Riter. Con todos los adelantos modernos y eléctricos.

Oficina constantemente atendida en Heredia. — Teléfono número 34. Operaciones gratis a los pobres de solemnidad, los días lunes de 2 a 4 de la tarde, siempre que traigan constancia del señor Cura que los acredite como tales.

Secreto de la Luciérnaga

Cambridge, Massachusetts (Sipa).—La luz fría que despiden la luciérnaga y el cocuyo viene siendo, desde hace algún tiempo, objeto de pacientes observaciones y experimentos por parte del profesor Ernesto H. Hüntress del Instituto de Tecnología de Massachusetts, quien ha logrado notables adelantos en sus investigaciones sobre el particular, como lo reveló últimamente ante reunión de la sección nordeste de la Sociedad Química Estadounidense.

Expuso al efecto el referido profesor una luz fría de su invención y que consiste en la reacción producida por la oxidación, mediante un agente oxidante, de un compuesto orgánico que el inventor llamará *luminol*. A oscuras ya el salón en que se había reunido el grupo científico, una vasija de cristal en que el profesor Hüntress había echado sus ingredientes e iluminó con una luz, pálida al principio; pero que en el acto empezó a tornarse brillante, al grado de podersele discernir cuando se encendió todo el alumbrado del salón.

Después de varios minutos de estar despidiendo

la solución contenida en la vasija una luz resplandeciente y azulada, metió en ella la mano el inventor y sacó un pedazo de hielo que había puesto allí previamente, para demostrar que dicha luz no producía calor en absoluto.

El término técnico con que en inglés designa el profesor Hüntress ese fenómeno es *chemiluminescencia*, o sea, en castellano, *quimiluminiscencia*, para distinguirlo de *eflorescencia* o *florescencia*, *luminiscencia*, *fosforescencia* y *bioluminescencia*. La luz que despiden la humedad, la madera podrida en los bosques, la luciérnaga y el cocuyo y los organismos marinos que abundan en las aguas tropicales, se llama *fosforescencia*. Y se ha podido comprobar que la fosforescencia de los citados coleópteros proviene de la oxidación lenta de una substancia a la que se le ha dado el nombre de *luciferina*.



REGLAS DE ORO

para los Padres y Madres de familia

Concluye.

15. En orden a la vida cristiana, les han de enseñar desde la infancia a santiguarse y a rezar tres Ave Marías al levantarse y acostarse; llegados a la edad de discreción les han de llevar a la misa los días de fiesta; a los siete años, a confesarse cada mes o cada dos meses.

16. Acuérdense los padres de familia de la rigurosa obligación que tienen de enseñar a sus hijos la doctrina cristiana: y de llevarles a la parroquia para que la aprendan, si ya no se la enseñan bien en casa o en la escuela. Y aquí hemos de añadir una cosa muy necesaria en nuestros tiempos, a saber: que por ningún caso hagan ir a los niños a ninguna escuela donde no se enseñe la doctrina cristiana.

17. Han de acostumbrar a los hijos a encomendarse a Dios, especialmente con la devoción del Santo Rosario; despertándoles si se duermen y avisándoles si se entretienen y juegan mientras se reza.

18. Cuando saben leer, han de buscarles algunos libritos muy buenos y acomodados a su capacidad, para que salgan instruidos y virtuosos; y de ningún modo les han de dar a leer ningún libro ni hoja de los protestantes,

espiritistas, libre pensadores y demás enemigos de la Religión católica.

19. Han de alistarles en alguna congregación, cuando tengan edad para ello: los niños en la congregación de algún santo, y las niñas en la congregación de las Hijas de María; porque de este modo se ven hasta comprometidos a llevar una conducta verdaderamente cristiana.

20.—Finalmente han de ir inspirándoles oportunamente sentimientos de amor y temor de Dios, de horror a los vicios y amor a las virtudes, no cansándose de repetirles que a pesar de los malos principios que oigan y de los malos ejemplos que vean, es lo cierto que todos hemos de morir, y todos hemos de ser juzgados, y que hay infierno para los malos y paraíso para los buenos.

¡Padres de familia! Leed muchas veces y considerad estas veinte reglas que S. Alfonso María de Liguorio dejó escritas para vosotros y que forman la constitución y santo código de la familia cristiana; y no os apartéis de esta norma tan segura, en la educación y gobierno de vuestros hijos. Ya veis que de ellos depende su bien y vuestro bien, o su mal, y vuestro mal así en el tiempo como en la eternidad.

Pumas fuente y lapiceros

Nuevos estilos de las renombradas marcas

"PARKER" "EAGLE" "WATERMAN"

a precios sumamente BARATOS en la

LIBRERIA LEHMANN

Idilio Agreste

Abejas sin número precipitándose sobre las flores y los frutos maduros para libar los dulces jugos, llenan con la música de sus alas la verde espesura de aquel rincón, delicioso refugio de canoras aves, por el que corría un arroyo llevando su curso gentil en graciosos y múltiples rodeos.

En el fondo de la floresta se sentía el arrullo de las palomas y de las tórtolas gemidoras; los mirlos parecían embelezados ante un capullo que al ser envuelto por los rayos matinales vibró convirtiéndose en magnífica rosa.

Acudió una codorniz silbando a celebrar el triunfo de la espléndida flor, y parvadas de jilgueros se detuvieron sobre los cedros florecidos a contemplar su belleza y con cristalinos gorjeos exteriorizaron su admiración.

Copiaron los aureos cristales la seductora imagen, reproduciendo su gentileza en mil facetas tan mágica y deliciosamente hermosa, que un sapo huésped sombrío de la pequeña caverna abierta a la vera de la margen cubierta de hierbas aromosas, atraído por el canto de los pájaros cuyos trinos preludiaban notas de epitalmio dejó su retiro, y hechizado ante la sin par reina de las flores lanzó el croar ronco con que imita el mugido del toro, tembloroso de emoción, que llenó de asombro a los moradores de aquel Paraíso en miniatura.

Preso de súbito ardor, tuvo el miraje de un futuro risueño y le hizo en grotesca corte ofreciendo el cristal de sus ojos como espejo a su belleza. Su imagen en la linfa pura no verá llena de orgullo y esclava para siempre de mi suerte, no tendrá aprisio-

nada en mis redes otro espejo en que mirarse que e espejo de mis ojos, clamó el batracio con vehemencia, pero fué en vano su empeño; las altiveces de aquella soberana de un día le irritaron, y el sarcasmo que adivinaba en los murmullos de las brisas, provocaron su furor. Encendido en proterva ira maldice a los alados trovadores cuyas sinfonías modulan argentina burla, e impreca al arroyo que se ríe con blancas carcajadas de espuma salpicando las gasas vaporosas de las libélulas, afanadas en simular con pesados giros las torpes demostraciones del enamorado galán.

Su malignidad le sugirió cobarde venganza y empañó con asqueroso fango la tersa linfa, borrando por un momento la encantadora imagen en tan mala hora codiciada por su corazón de reptil. Turbios de cieno los ondulantes cristales no reprodujeron ya la hechicera beldad en torno de la cual, expectantes, insectos y aves miraron iracacundos la inicua labor del batracio sudoroso y fatigado. Insensatamente pensó mancillar la fascinadora belleza; atormentado y procaz, insulta con su repugnante figura y su vituperable proceder a la nítida flor, mecida y acariciada por las brisas que, al exhalar su delicado aroma narra pomposamente las maravillas del Eterno, siendo también ella una pequeña prueba de la inte-

(Pasa a la Página CUATRO)

PROTJA
— SU —
SALUD

TRAUBE

Le Ofrece
Siempre
la mejor
Cerveza

La Congregación Mariana de Caballeros festejó a su Director el Padre Gebrande

El miércoles por la noche, la Congregación Mariana de Caballeros festejó con un lucido homenaje a su Director, el Padre don Teodoro Gebrande. Se trataba del onomástico del distinguido sacerdote, y siendo él el alma de la Sociedad arriba dicha, natural era que los Caballeros Marianos le festejaran del mejor modo.

Hubo un lucido discurso del nuevo socio don José D. Mesén, y números de canto, música y recitación, que fueron muy aplaudidos. El Padre Director agradeció el filial homenaje con palabras llenas de afectuoso agradecimiento.

Después vino la distribución de una fina pastelería y se corrió una sugestiva película.

Distinguida paciente que restablece

Doña Otilia de Matamoros, esposa de nuestro buen amigo don Miguel Angel Matamoros Fuentes, ha entrado en un período de franca convalecencia.

Su enfermedad ha sido muy sentida, pues que la

honorable señora constituye una fuerza viva para la acción católica, sobre todo en la parroquia de La Merced.

Gracias a Dios, como ya lo advertimos, doña Otilia reacciona admirablemente, lo que de verdad celebramos.

Bodas de Plata de los esposos Carrillo Castro

Antier nuestro particular amigo don Fernando Carrillo y su apreciable señora esposa doña Celia Castro de Carrillo, celebraron sus bodas de plata; 25 años, pues, de haberse unido con el santo vínculo del matrimonio; 25 años de vivir bajo la sombra bien hechora de la Cruz, la única que puede dulcificar

las penas inherentes a toda condición humana.

Felices los esposos Carrillo Castro porque Dios se ha dignado corresponderles su vida ejemplar con hijos modelos de virtud, su mejor corona.

CORREO NACIONAL, se alegra con esta enfermedad de familia y envía a los dichosos esposos sus cordiales felicitaciones.

Apreciable enferma

Hemos tenido noticia de que la Srta. Ester Chavarría Mora después de muchos días de cama, va recobrando poco a poco su salud quebrantada.

La solicitud de su sobri-

no el Dr. Peña Chavarría y los cuidados de familia la han mejorado mucho.

El sol del verano, harto deseado por todos los enfermos, Dios mediante, acabará por restablecerla.

EL CORREO NACIONAL que tiene gran aprecio por

la virtuosa y distinguida Srta. Chavarría Mora, pide de corazón a la Providencia divina la restablezca del todo, para alegría de su familia y amistades.



EL DEBATE

Diario madrileño que tanto se ha distinguido en defensa de los intereses católicos.

Está a la venta en la Imprenta Gutenberg.

Rafael Meza N.

MENTISTA

Miembro de la Facultad de Cirugía Dental de la República con numerosos años de práctica

hathrasladado su oficina al local situado frente a LA PRENSA LIBRE.

Idilio Agreste

Viene de la 3 página

ligencia divina.

Breves momentos tardan las plateadas ondas en arrastrar el lodo y purificar la superficie que torna a su acostumbrada limpieza, reaparece la coqueta imagen más seductora que nunca, mil murmullos festejan el triunfo de la belleza sobre la maldad envanecida, y buyó el sapo confuso a ocultar las viscosidades de su enojo entre los limos que modelan su primitivo boceto, en tanto que los céfiros traían la dulzura en sus alas y nada interrumpía las faenas de la araña tejedora, y alegres las golondrinas gi-

raron en rápido vuelo hacia las palmas festonadas de campanulas.

Paz y amor es el digno coronamiento de aquel bello escenario vibrante bajo las estridencias de las cigarras delirantes del luminoso azul, que el sibarita hijo de las tinieblas soñó en tener por lecho nupcial donde la rosa continúa balanceando sus fragiles púrpuras sobre la infinita lámina de las aguas reverberantes al contacto con la esplendorosa luz del sol.

B. M. F.

Del Vaticano

Una peregrinación de la India

Roma.—El Papa ha recibido a una peregrinación india, procedente de veintidós diócesis de la India, y presidida por monseñor Kierkels, delegado apostólico en la India Oriental. Los peregrinos iban guiados por el Jesuita Padre Letellier, director de la Obra del Retiro de Bombay.

Además, estaba presente el Obispo de Tiruvalla, Mar Theophilos. Entre los dones que ofrecieron los peregrinos a Su Santidad figuraba un cofre de sándalo con incrustaciones.

El Papa bendijo la bandera de la Asociación de la Adoración Nocturna de Biandra (cerca de Bombay) y después escuchó el mensaje de homenaje que pronunció el Padre Letellier, al cual contestó diciendo que en ellos veía como una gran visión de la India. B continuación puso de manifiesto su alegría por ver la obra realizada, que mostraba el celo del Episcopado y Clero misionero, así como la actividad bienhechora del delegado apostólico.

El Papa bendijo a todos y en especial al Clero, y antes de dejar la sala donde había recibido a los peregrinos, hizo repartir a todos ellos imágenes en recuerdo de la visita que habían hecho a Su Santidad.

Los funerales de Monseñor Hombach en Honduras

Los periódicos que nos han llegado por el último correo de Honduras, nos dan detalles de la muerte y funerales de Mons. Hombach.

La causa de la muerte del prelado fue una septicemia rápida. Falleció en el Hospital de San Felipe a las 4 y 5 minutos de la tarde del 16 de octubre.

Cuando se sintió grave reunió a todo el Clero de la capital e hizo entrega del gobierno eclesiástico al Sr. Vicario Monseñor Ernesto Fiallos.

El Gobierno civil decretó duelo nacional por 3 días, disponiendo que el pabellón nacional permaneciese izado a media asta por tres días.

El Sr. Presidente Carias y los miembros de su gabinete visitaron en el Hospital a Mons. Hombach cuando se encontraba grave.

Otra rectificación de "L' Observatore"

Roma.—«L' Observatore Romano» dice que, a pesar de la clara rectificación dada a las noticias propaladas de que había negociaciones entre la Santa Sede y los Soviets para llegar a un Concordato, se han seguido publicando noticias en el mismo sentido o en el de que si bien no hay negociaciones, al menos

Los mejores facultativos de Honduras empeñaron se en rescatarle de la muerte, resultando vanos sus esfuerzos.

Mons. Hombach padecía del corazón. Estaba sometido a tratamiento a base de inyecciones, habiendo degenerado su dolencia en septicemia.

Su cadáver en medio de una concurrencia que pasaba de 10.000 personas, fue trasladado del Hospital de San Felipe al Palacio Episcopal, donde permaneció en capilla ardiente. Luego fue trasladado a la Catedral para la celebración de los solemnes funerales, siendo finalmente sepultado por voluntad del ilustre difunto en la capilla del Colegio Seminario, a las 5 de la tarde del día 18.

Los periódicos nos dicen que los funerales de

hay conversaciones.

Con este motivo, dicho periódico repite que se trata de fantasías y absurdas suposiciones.

Peregrinación irlandesa El Instituto científico misio-

Roma.—El Papa ha recibido a 500 peregrinos irlandeses, todos ellos terciarios franciscanos, dirigidos por un Padre Capuchino.

Mons. Hombach por lo concurridos, no tienen precedente en la historia religiosa de Honduras.

Al acto asistieron el Gobierno, Cuerpo Diplomático, Colegios y Escuelas.

Mons. Hombach poco antes de enfermar gravemente se encontraba muy animado y hasta preparaba viaje a Roma con motivo del Año Santo.

Su muerte es considerada como una desgracia enorme para la nación hondureña.

Fray Alberto

Ayer, día de San Alberto Magno, fue muy agasajado Fray Alberto, de la Orden Dominicana.

Nosotros nos adherimos a esas merecidas congratulaciones.



Un decreto de la Congregación de Universidades y Estudios concede al Instituto Científico Misio-

SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud., como la ardilla de la jaula, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina; sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad; pero si mira al mundo de frente, si deja tras sí el trabajo de rutina, si SE PREPARA para merecer los éxitos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles.

Para sacar el partido máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia, en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.

EFICIENCIA MENTAL—Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero; aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.

PERIODISMO—Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con fondo interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, librarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.

REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS—Estudio nuevo en el mundo hispano, pero que ha levantado fortunas como una varilla mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar.

ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS—El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.

CURSO DE REDACCION—Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad es una de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir limitado y sin competidores preparados. Están escritos con el propósito de levantar rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económico. FÁCIL FORMA DE PAGO.

RECORTE ESTE CUPÓN Y ENVÍELO—LE CONVIENE

ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamaroneck, New York, E. U. A.

...Curso de Periodismo.
 ...Curso de Reportaje.
 ...Curso de Administración Científica de la Circulación de Diarios y Revistas.
 ...Curso de Redacción.
 ...Curso de Redacción de Cuentos y Fotodramas.
 ...Curso de Eficiencia Mental.

Sírvase mandarme detalles y cartas precios del Curso tagado con una cruz. Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano.
 Nombre
 Apartado postal
 Calle y Núm.
 Ciudad y País

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA